

Zärtlichen erlebter Troß und denkt bereits auf mein Verderben. Geh, suche ihn auf, ersinne einen schicklichen Behelf, fasse ihn in's Auge, durchschaue sein Innerstes! Du, klüger als die Schlange und wie die gewandt — dann kehre wieder und darf ich ruhig seyn, so wird Amina Dir im Uberschwang vergelten.

Ich gehe! sprach Zipora, sich in den Mantel hülend: Nicht aber um der Vergeltung willen, denn Deine Güte ward fast täglich an mir neu — auch nicht zu unserm Herrn, wo mein Erscheinen, wenn der Araber nicht reinen Mund hielt, den Argwohn zur Gewisheit erhöhen würde. Nach Hause führt mein Weg, um mir den alten Kopf zum Besten der werthen und verehrten Schutzfrau zu zerbrechen.

A. Die diesen elenden Behelf der rathlosen Heuchlerin durchschaut.

Schon öfter, erwiederte Jene: schaltest und verkarmtest Du mich ja am Abende, riefst aber am Morgen die Redliche bedauernd zurück und neigtest ihr das seelenvolle, rührende Antlitz. — Sey ruhig, wiederholte Zipora: denn unsern Kutschk deckt die Erde und dem blinden herzlosen Soref ward nur von einer zärtlichen, seiner begehrenden Huldin gesagt, die ja einander alle gleichen.

Heiberoullah fand an einem der folgenden Morgen die beiden deutschen Damen, dem Zuspruche des Wirthes entgegensehend, bereits wieder in türkischer Tracht und beklagte Namens seiner, daß ihn dringende Geschäfte um dieß Glück brächten. Gefällt es Ihnen aber, fuhr sie fort: den schönen Tag im Freien zu genießen, so steht ein Wagen zu Befehl; an Augenweide kann es nicht fehlen, da die Gegend von Retino zu den herrlichsten der Insel gehört und unsere Stadt wie ein Granatapfel auf Blumen gebettet erscheint. Thal und Hügel sind mit Gärten bedeckt, die Wein und Feigen, Orangen, Mandeln, Tamarisken, Arbusen und Algarrob in üppiger Fülle tragen; deren Duft und Anblick den Sinnen schmeichelt und den Appetit erregt und nach der Heimkehr finden Sie Ihr Tischlein ja mit allem was dieß Haus vermag, gedeckt.

Die Güte ist groß, entgegnete Zepherine: und ich, die Tochter der syngischen Westphalia, habe daheim, schon an der Mutter Brust, gleich Proserpina nach einem hellern Sonnenlichte, nach einer glücklichen Natur geschmachtet. Auch würzt dann vielleicht der Oberherr dieses Paradieses, der würdige

Pascha von zwei Köpfschweifen, durch seine Gegenwart das Mahl?

Der Genuß wäre fein! versicherte die Alte: aber das Herkommen verbietet ihn. Ein Moslem speist entweder in dem Selamlük, das heißt auf seinem Zimmer oder im Harem, doch haben selbst im letztern Falle die Frauen desselben nur das Zusehen und den Beruf, ihn zu bedienen oder nachzusehen, ob auch unser Eine dieser Pflicht genüge.

Abscheulich! dachte Jene, erwiederte indes mit süßem Lächeln: Ländlich, sitzlich! Spricht doch eine Heldin unser Dichtersfürsten: „Was ist die Wonne des Herrschens, wenn uns die größere versagt ist, Sklavin des Mannes zu seyn, den wir lieben.“

Die wird uns hier im vollen Maße! fiel Heiberoullah ein: und von der erhabenen Amina bis zu mir herab sind wohl Alle bereit, für einen solchen Herrn zu leben und zu sterben.

Viel leichter wird das Erstere! scherzte Zepherine: aber die Hand auf's Herz, meine Alte! sicht denn der grimmigste unseliger Dämonen — die Furie der Eifersucht — diese Feen des östlichen Divan's nimmer an?

Die Mohrin legte, dem Geheiß folgend, ihr schwarzes Pfötchen auf die versunkene Brust, starrte jedoch die Fragende verblüßt und sinnend an, denn diese Schwellst des westlichen Sandsackes ging über ihren Horizont. Da ward Selene, in das Jünglein beißend, zur Dolmetscherin; sie sprach: Mein Tantschen meint die böse Jalousie!

Allah verze! rief Heiberoullah, ihr Knie beugend: Gott will es! — Hat das Verhängniß der Einen des Gebieters Herz und Sinne zugewandt, so hält sie die nach Kräften fest. Gönnst es ihr nur kärgliche Brosamen seiner Gunst, nimmt die Ergebene mit diesen fürlieb. Der Mann, das Haupt der Erde, ähnelte dem Wasserfalle, die Frau dagegen nur dem Fischlein, das er zerschellen würde, wenn es stromauf zu schwimmen wagte.

Mit Unterschied! fiel Zepherine ein: Wir Christinnen wagen es, dem springenden Lachse gleich, da unsere Katarakte großentheils wasserreicher als gewaltig sind. Jetzt aber werde angespannt und hat der Phaëton einen Rücksiß, so begleitest Du uns.

Nach Deinem Willen! entgegnete Heiberoullah: Die Leibkutsche unserer hohen Frauen sicht bereit.

Als Tante und Nichte nun die letzte Hand an den Puz gelegt, die Schleier übergeworfen, den Mangel an Hüten beklagt und den Hof betreten hatten,